

CRÓNICA MATARONESA.

Periódico de intereses locales, agricultura, industria, comercio literatura y artes.

A LA MUY BELLA CIUDAD DE MATARÓ,

CON MOTIVO DE CELEBRAR EL ANIVERSARIO DEL MARTIRIO DE SUS ÍCLITAS HIJAS,

JULIANA Y SEMPRONIANA.

(1) ¡Gloria á tí hermosa Ciudad! Tu, que durante la dominacion de Roma en España te engalanaste con el poético nombre de *Iluro*. Tu, que cual recatada vírgen, dejas que las mansas olas acaricien tus níveos piés, sentada entre verdes naranjos, aspiras el dulce aroma del azahár. Tu, que cual otra sultana, descansas tranquila en un lecho de flores, comunicando á tus hijos el goce emanado de los placeres domésticos, la satisfaccion propia del bienestar que les proporcionas, con tu belleza, con tu prodigalidad, con tu hermosura. Tu celebras la mas grande de tus festividades, escrita con sangre en las páginas de la historia, con el nombre de *Martirio de las Virgenes y Santas, JULIANA y SEMPRONIANA*.

El 27 de Julio es un día de gloria para tus hijos, que llevan retratada en su semblante la inmensa alegría de que se hallan poseidos, solo comparable con la gran festividad que la motiva.

¿No oís el alegre tañido de las campanas anunciando ese día de gloria?

¿No veis asomar la sonrisa en los labios de los jóvenes, y las lagrimas en los ojos de los ancianos, al comprender lo que aquellas pregonan con su lengua de bronce? Que es lo que anuncian? Que motiva esa sonrisa y esas lagrimas?... ¡*Son las Santas!*... Palabras mágicas que pronuncian todos los Mataroneses con entusiasmo, demostrando la grande emocion que rebosa en sus religiosos pechos.

Si; Mataró celebra la festividad de sus *Patricias*, y en dicho día, todos los años, se escede á simismo.

Vosotros, los que nunca habeis pisado el hermoso suelo mataronés ¿quereis convenceros de la justicia, con que Mataró se engalana con el bello nombre de *perla y jardin de la costa Laletana*?

Pues no teneis mas que visitarle, aun que sea por breves horas, el día de las *Santas*.

Al penetrar en él por las pintorescas calles de la marina, dirijid la vista al interior de sus casas, y admirareis sus hermosos y estensos jardines poblados de mil y mil flores, vereis serpentear el agua entre ellas formando caprichosos juegos, y lindas y frondosas glorietas que convidan á solazarse, mientras los ruseñores y gilgueros, con sus dulces trinos, amenizan tan encantadores sitios, convertidos en una mansion de amor y felicidad.

Si siempre es Mataró conocido de los forasteros por su belleza y hermosura, en el día de las *Santas* esas cualidades suben de grado, por que sus hijos, eternamente agradecidos de la prodigalidad con que la naturaleza dotó á su patria, procuran, en ese día hacer visibles las joyas con que ella justamente se engalana.

Por eso tambien los vereis postrados en el duro pavimento de su suntuosa Basilica, acompañar, en su interior, los sagrados cantos, que subiendo cual columna de incienso hasta el trono del Altísimo, prestan gracias, por la gloria que les cabe de tener por Patronas á esas dos jóvenes, lumbreras del bello secso, las inclitas mártires **JULIANA y SEMPRONIANA**.

¡Oh bella Ciudad! feliz mil veces; y felices vosotros los que teneis la dicha de haber nacido en ella!

Procurad conservar el amor patrio, que unido á la religiosidad de que tantas pruebas habeis dado, constituyen una parte de la felicidad en este mundo, y no olvideis jamás, que nacisteis en la Ciudad de que son hijas. **JULIANA y SEMPRONIANA**.

J. R. y P.

(1) Siendo dias festivos los dos anteriores al de nuestras Compatrias, la Redaccion ha determinado publicar en este número el artículo que acostumbra dedicar á la espresada festividad.